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Llegan hoy 1.3 millones de 
vacunas Johnson & Johnson

Este martes llegará a México el primer em-
barque de las vacunas contra Covid-19 de
Johnson & Johnson, cedidas por Estados
Unidos, informó el director general de Bir-
mex, Pedro Zenteno.

A través de Twitter, se detalló que el lote
que se recibirán hoy tendrá un millón 300
mil dosis contra la Covid-19; además, ayer,
llegaron 50 mil vacunas de Sputnik V.

Las dosis de Johnson & Johnson se des-
tinarán a 39 municipios de cinco estados
fronterizos, de acuerdo a lo informado por
el secretario de Relaciones Exteriores, Mar-
celo Ebrard.

El canciller detalló anteriormente que las
dosis van a ser utilizadas para vacunar a 2
millones 947 mil 733 personas, de 18 a 40
años, de todos los municipios fronterizos, pero
principalmente en los más poblados como
Mexicali, Tijuana, Reynosa y Ciudad Juárez.

La llegada de las vacunas de J&J se anun-
ció previo a la reunión entre el presidente An-
drés Manuel López Obrador y la vicepresi-
denta de Estados Unidos, Kamala Harris.

“Hablamos con la vicepresidenta Kamala
Harris. Tuvo la gentileza de informarnos,
antes del anuncio que hicieron en Estados
Unidos, la decisión de enviarnos un millón
de vacunas Johnson & Johnson de una sola
dosis. Le expresé nuestro agradecimiento

en nombre del pueblo de México”, escribió
el Presidente a través de Twitter.

LLEGA AL AICM NUEVO LOTE
CON 50 MIL VACUNAS SPUTNIK V

Ayer, llegó al Aeropuerto Internacional de

la Ciudad de México (AICM) un lote con 50
mil vacunas Sputnik V, producidas por el el
Centro Nacional de Investigación de Epi-
demiología y Microbiología Gamaleya.

Es el noveno embarque de este biológi-
co, del que ya son tres millones 790 mil do-
sis recibidas en el país. Forman parte del
contrato firmado con México por un total de
24 millones de vacunas rusas.

En la terminal aérea estuvo el director
de Laboratorios de Biológicos y Reactivos
de México para recibir el vuelo AF6720, pro-
cedente de París, Francia.

Hasta ayer, han llegado al país 41 millo-
nes 711 mil 345 dosis de vacunas envasa-
das de Pfizer-BioNTech, AstraZeneca, Si-
novac, Centro Nacional de Investigación de
Epidemiología y Microbiología Gamaleya,
así como CanSino Biologics.

También se ha envasado en el labora-
torio Drugmex, cuatro millones 545 mil 310
dosis de la vacuna china de CanSino Bio-
logics, para un total de 46 millones 256 mil
655 de dosis disponibles en México.

- Arriba al país nuevo lote del biológico ruso Sputnik V

Son las donadas por Estados Unidos

Novavax asegura que su vacuna tiene eficacia del 90.4%
Solicitará autorización de su uso, este año

La empresa estadounidense Nova-
vax afirma que su vacuna contra la
Covid es segura y tiene una eficacia
del 90.4% frente a las infecciones
sintomáticas, que llega al 100% a la
hora de evitar los casos graves o mo-
derados, según un comunicado de la
compañía. 

Asegura que el preparado alcanza
una eficacia del 93% frente a las prin-
cipales variantes del virus que circulan
en la actualidad y del 91% en los pa-
cientes de alto riesgo, como las per-
sonas mayores de 65 años.

La NVX-CoV2373, nombre técni-
co de la vacuna basada en nanopar-
tículas recombinantes, ha cumplido

con las expectativas de protección
en la última fase de los ensayos clí-
nicos, que han incluido a unos 30,000
pacientes en Estados Unidos y Mé-
xico. El presidente y director ejecutivo
de la empresa, Stanley Erck, ha ase-
gurado que “hoy Novavax está un pa-
so más cerca de poder satisfacer la
crucial y persistente necesidad de la
salud pública mundial de contar con
más vacunas contra la Covid-19.

La compañía estadounidense, ha
recibido apoyo del gobierno de Esta-
dos Unidos para desarrollar el fárma-
co, tiene la intención de solicitar las
autorizaciones reglamentarias en el
tercer trimestre de este año, una vez

que se completen las fases finales
del proceso, necesarias para cumplir
con los requisitos exigidos por las
agencias reguladoras.

Novavax calcula que podría alcan-
zar una capacidad de fabricación de
100 millones de dosis al mes para fi-
nales del tercer trimestre de 2021 y de
150 millones de dosis al mes para fi-
nales del cuarto trimestre de este año.

El presidente de Investigación y De-
sarrollo de Novavax, Gregory Glenn,
ha declarado que los datos “muestran
niveles consistentes y altos de eficacia
y reafirman la capacidad de la vacuna
para prevenir la covid-19 en medio de
la actual evolución genética del virus”.

Hasta ayer, han llegado al país 41 millones 711 mil 345 dosis de vacunas de
Pfizer-BioNTech, AstraZeneca, Sinovac, Gamaleya, así como CanSino Biologics.

La compañía Novavax solicitará la autorización
del uso de su vacuna en el tercer trimestre de 2021,
cuando complete ensayos.
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Dado el preocupante creci-
miento de casos de Covid-19
en Chetumal, desde las prime-
ras horas del lunes, las princi-
pales avenidas de Chetumal
fueron cerradas al tránsito ve-
hicular, en un horario desde las
00:00 horas y hasta las 05:00
horas, mismo que se repartirá
todos los días hasta nuevo avi-
so, a fin de reducir la movilidad
en el municipio y con ello fre-
nar la ola de contagios.  

De acuerdo con el comuni-
cado de la Secretaría de Segu-
ridad Pública, de las 00:00 ho-
ras y hasta las 00:05 de la ma-
ñana, el boulevard Bahía per-
manecerá cerrado desde la
Calzada Veracruz hasta la Ave-
nida Insurgentes; Avenida Ma-
xuxac, desde la Avenida Cons-
tituyentes hasta la Javier Rojo
Gómez; la Calzada Veracruz
(la zona del mercado nuevo),
la Avenida Constituyentes,
desde la Avenida Maxuxac
hasta la Plaza Comercial.

Estas medidas preventivas
y restrictivas son para hacer
conciencia en la ciudadanía y
evitar el alto contagio del virus
que se ha propagado con ma-
yor rapidez en las últimas se-
manas, por lo que, la corpora-
ción pidió a la ciudadanía re-
portar el incumplimiento de
estas medidas a los números
de emergencias 911 o al de de-
nuncia anónima, 089.

En el caso de faltar al cum-
plimiento de estas medidas,

los infractores se harán acree-
dores a diferentes sanciones,
desde llamados de atención y
exhortos, hasta multas, según
sea la gravedad del asunto. 

Se espera que lo anterior no
represente problemas vehicu-
lares y de tránsito, pues a los
cierres viales también hay que
sumar, que las lluvias han ge-
nerado encharcamientos e
inundaciones en diferentes
puntos de este municipio, pro-
vocados principalmente por la
acumulación de basura, como

en el caso de 13 zonas identi-
ficadas en este municipio, las
cuales tuvieron que ser desa-
zolvadas por personal del
Ayuntamiento. 

El director del Cuerpo de
Bomberos, Luis Fernando
Ventura Nah, informó que se
mantiene un operativo de mo-
nitoreo en el cual se detectaron
encharcamientos producidos
por la acumulación de basura
que obstruía las coladeras y
aunque se encargaron de lim-
piar y liberar el flujo de agua

a las alcantarillas, se espera
que el problema se replique
mientras continúen las lluvias. 

Asimismo, en varias zonas
de la Avenida Isla Cancún de
Chetumal, el nivel del agua
alcance los 50 centímetros de
altura, vecinos señalaron que
la obra de ampliación de esa
vía de circulación de nada ha
servido porque las zonas que
siempre se inundaban no ha
dejado de hacerlo y ahora,
con la ampliación a dos carri-
les, sitios que nunca se inun-

daron o encharcaron, ahora sí
se inundan.

CANIRAC RECHAZA
RESTRICCIONES EN

RESTAURANTES
Luego de que fueron notifica-
dos, por su delegación en
Quintana Roo de la restricción
en el horario de funcionamien-
to y de aforo por el color na-
ranja del semáforo sanitario
estatal, el presidente nacional
de la Canirac, Germán A.
González, envió una carta al

Aumento de contagios y decesos 
por Covid obliga a las autoridades 
a endurecer medidas en Chetumal

Por el crecimiento de casos de Covid-19 en Chetumal, entraron en vigor nuevas restricciones de movilidad.

Derecho de réplica

4 Opinión

– Cerradas al tránsito vehicular, avenidas principales de la capital

Por José Luis
Montañez
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gobernador Carlos Joaquín
González para afirmar que los
restaurantes no son focos de
contagios, de modo que se
oponen rotundamente a las
nuevas determinaciones.

Afirmó: “los restaurante-
ros saben y conocen su reali-
dad y siempre estamos dis-
puestos a dialogar y colaborar
con las autoridades”, sin em-
bargo, no creen que los res-
taurantes estén sumando a la
ola de contagios. 

El presidente nacional de la
Canirac hizo un llamado de au-
xilio ante el riesgo de cierre de
3 mil 500 restaurantes de un pa-
drón de 9 mil 775 existentes en
el estado y manifestó su preo-
cupación por las restricciones.
“Entendemos que su decisión
obedece a disminuir los conta-
gios y el número de hospitali-
zados que se ha ido incremen-
tando en los últimos días por lo
que la Canirac implementó el
protocolo Mesa Segura con las
recomendaciones y lineamien-
tos nacionales e internacionales
y de las autoridades sanitarias
lo que implicó inversiones que
no estaban contempladas como
son equipamiento para el per-
sonal, sanitización, tapetes, ter-
mómetros y capacitación, entre
otros”, explicó.

Asimismo, dijo que durante
el pasado periodo electoral,

“fuimos testigos como en la
gran mayoría de los eventos po-
líticos de los distintos partidos
no se cumplieron con las me-
didas sanitarias. Señor gober-
nador, si están aumentando los
contagios no es por la industria
restaurantera sino por la negli-
gencia de los actores políticos
y de quienes no cuidaron que
esto no sucediera. No le haga
pagar a los restaurantes los pla-
tos rotos”, aseveró.

Germán A. González expli-
có que los que más resienten
estas medidas son los meseros,
cocineros, ayudantes, parrille-
ros, y cajeros porque dejan de
recibir su salario y propinas,
las cuales son un recurso muy
importante para mantener a
sus familias.

Finalmente, dijo que las
nuevas medidas anunciadas en
Quintana Roo ponen en riesgo
la sobrevivencia de muchos
restaurantes y por supuesto el
trabajo del personal, por lo que
confió en la sensibilidad, para
que se les permita la operación
de los establecimientos al afo-
ro y horario en el que venían
trabajando con anterioridad.

AUMENTA OCUPACIÓN
HOSPITALARIA POR COVID

Casi ocho semanas y contando,
desde que empezó la tercera ola
de Covid-19 en Quintana Roo

y aunque se han hecho múlti-
ples esfuerzos para revertir la
situación, hasta ahora nada ha
sido suficiente, pues por un lado
la mayoría de la población si-
gue sin respetar los protocolos
de salud y por el otro los con-
tagios, muertes y ocupación
hospitalaria continúan crecien-
do de una forma alarmante, po-
niendo en riesgo no sólo la sa-
lud de los quintanarroenses, si-
no las finanzas de un estado de-
pendiente del turismo, que no
se ha podido recuperar desde
hace mas de un año.

De acuerdo con los datos es-
tadísticos de la Red de Infec-
ciones Respiratorias Agudas
(IRAG), por lo menos cinco
hospitales de Quintana Roo re-
portan una ocupación alarman-
te de camas con ventilador, in-
cluso por encima del 50%,

principalmente en los munici-
pios de Benito Juárez (Can-
cún), Cozumel y Chetumal,
donde se han presentado los
más altos índices de contagios
de Covid-19 en la última se-
mana, por lo que también co-
rren el riesgo de retomar el se-
máforo rojo, sino se bajan las
cifras de forma inmediata. 

El IRAG, informó que el
Hospital General de Subzona
de Medicina Familiar número
dos en Cozumel ya tiene un
porcentaje de camas ocupadas
del 100%, pese a que días an-
teriores se había mantenido en
sólo 25%, lo que significa, que
en la última semana se cuadru-
plicaron los casos, llevando a
la unidad médica al tope de su
capacidad de atención. 

En el mismo escenario se
encuentra, el Hospital del Ins-
tituto de Seguridad y Servicios
Sociales de los Trabajadores
del Estado (ISSSTE) en Che-
tumal, que registra un lleno to-
tal de su área de camas con ven-
tilador, tendencia que ha man-
tenido por varios días, de modo
que no hay lugar para nadie
más por el momento, lo cual ya
vuelve crítica la situación. 

El Hospital General de Zo-
na número 3 de Cancún, ha
tenido una variación de entre
61 y 73% durante la última se-
mana, con un flujo de entradas
y salidas de pacientes cons-
tante; a la par que el Hospital
General de Chetumal y la uni-
dad de atención del ISSSTE

en Benito Juárez (Cancún) se
encuentran en 55 y 50%, res-
pectivamente, pero con una
tendencia al alza permanente. 

Recordemos que un pa-
ciente requiere de un ventila-
dor, cuando su situación frente
al nuevo coronavirus ya es crí-
tica, es decir, que pone en ries-
go su vida, el aparato da so-
porte respiratorio a los enfer-
mos, que por las complicacio-
nes no son capaces o tienen
dificultad para inhalar y ex-
halar aire de manera indepen-
diente, de tal manera que la
máquina introduce más oxí-
geno a través de un tubo que
se coloca por la boca hacia la
tráquea, lo que mantiene los
pulmones abiertos y evitando
que colapsen, llevando a la
persona a la muerte. 

Cabe mencionar que las au-
toridades estatales de salud, in-
formaron en su último mensaje
a la ciudadanía que nueve de
los 11 municipios de Quintana
Roo presentaron durante la úl-
tima semana un aumento de
contagios a coronavirus, de tal
manera, que la recomendación
a la ciudadanía es no relajar las
medidas de prevención, inclu-
so si existe un antecedente de
vacunación contra el Covid-
19, ya que la inmunización no
garantiza que no te puedes
contagiar, solo reduce las com-
plicaciones en caso de adquirir
la enfermedad.

La Canirac afirma que los restaurantes no son focos de contagios y rechazan nuevas
restricciones.

De acuerdo con datos de la IRAG, al menos cinco hospitales de Quintana Roo reportan una
ocupación alarmante de camas con ventilador. montanezaguilar@gmail.com
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Chetumal.- Ante el crecimiento de casos
de contagios por Covid-19 en la región
sur, principalmente en Chetumal, el go-
bernador Carlos Joaquín giró instruc-
ciones para aplicar medidas más enér-
gicas para controlar la curva, disminuirla
y evitar llegar al rojo en el Semáforo
Epidemiológico Estatal.

Entre estas medidas, la Secretaría de
Seguridad Pública informó que a partir
de este lunes cerrará el bulevar de Che-
tumal en el tramo que va en el sentido
desde el edificio del Congreso del estado
hasta Calderitas, desde las 00:00 hasta
las 05:00 horas.

Los Servicios Estatales de Salud re-
portan que se ha llegado a niveles preo-
cupantes en la ocupación hospitalaria de
tres unidades de atención médica para
enfermos de Covid-19 en el municipio
de Othón P. Blanco.

En camas con ventilador en Chetumal,
el Hospital General registra 100 por ciento
de ocupación, la clínica del ISSSTE el 60

por ciento y el Hospital General de zona
No. 01 el 36 por ciento.

En los primeros 12 días de junio se re-
portaron 353 casos positivos de Covid-19
y nueve defunciones, por lo que autorida-
des sanitarias hicieron un llamado, de nue-
va cuenta, a fortalecer las medidas de hi-
giene para prevenir contagios.

Ante este crecimiento en la ocupa-
ción hospitalaria, derivado de un mayor
número de contagios, dependencias del
Gobierno del Estado pondrá en marcha
medidas más enérgicas para disminuir
la movilidad y evitar aglomeraciones.

En el municipio de Othón P. Blanco
existen siete unidades médicas que atien-
den a pacientes covid-19 y tres de ellas
registran niveles de ocupación altamente
significativos en camas con ventilador,
dio a conocer la Sesa.

El Hospital General de Chetumal ya
llegó al 100 por ciento de ocupación de
camas disponibles con ventilador debido
al aumento de pacientes en los últimos

12 días. En camas de hospitalización pa-
ra pacientes que no requieren equipo de
soporte respiratorio el Hospital General
de Chetumal registra una ocupación del
70 por ciento.

Otra unidad hospitalaria que registra
una ocupación alta es la clínica del IS-
SSTE de Chetumal, en su unidad de cui-
dados intensivos, al registrar el 60 por
ciento de ocupación de camas con venti-
lador. El Hospital General de zona No. 01
del IMSS en Chetumal registra una ocu-
pación hospitalaria del 36 por ciento  No
obstante la ocupación hospitalaria elevada
de algunas unidades hospitalarias, en el
municipio de Othón P. Blanco todavía hay
unidades con baja o nula ocupación.

Las unidades médicas que tienen 0
por ciento de ocupación son el centro de
salud de Nicolás Bravo, el centro de aten-
ción temporal, el Hospital Oncológico y
el Hospital Naval de Chetumal. La clínica
del ISSSTE tiene 10 por ciento de ocu-
pación en camas de hospitalización.

En los primeros 12 días de junio
se reportaron 353 casos positivos
de Covid-19 y nueve defunciones,
por lo que autoridades sanitarias

hicieron un llamado, de nueva
cuenta, a fortalecer las 
medidas de higiene.

El datoReducen movilidad en la zona sur del estado

Medidas más enérgicas ante 
crecimiento de contagios: CJ
En camas con ventilador, el Hospital General registra 100%

Chetumal.- Con una inversión de un
millón  552 mil  500 pesos, el go-
bierno de Quintana Roo, que enca-
beza Carlos Joaquín, a través de la
Secretaría de Desarrollo Agropecua-
rio, Rural y Pesca (Sedarpe) entregó
maquinaria a la Unión Ganadera Re-
gional (UGR ) para fortalecer  la ac-
tividad pecuaria del estado y avanzar
en el proceso de reactivación y re-
cuperación económica en el sector.

El titular de la Sedarpe, Luis To-
rres, señaló que el apoyo consistió en
la entrega de un tractor agrícola, una
empacadora de forraje, un remolque
de cama baja de seis toneladas,  una
desgarradora y un rastrillo cañero;
equipo con el que se beneficiará a 3
mil productores ganaderos de 18 or-
ganizaciones del estado que integran

la UGR. Destacó que la instrucción
del gobernador es que se trabaje de
manera coordinada y conjunta con
los tres niveles de gobierno, las or-
ganizaciones, las y los productores.

Afirmó que el campo quintana-
rroense es un sector estratégico y prio-
ritario para el gobierno del estado.

Por su parte, el presidente de la
UGR,  Sergio Crisanto Morteo, hizo
un reconocimiento al gobernador
Carlos Joaquín por el apoyo a las y
los productores ganaderos del estado,
ya que les permitirá impulsar el de-
sarrollo de esta actividad.

Estuvo presente el encargado
del despacho de la Sader, Floreció
Song Solís y los líderes de las 18
organizaciones del estado que in-
tegran la UGR.

Entrega de maquinaria a productores ganaderos del sur
Para fortalecer proceso de reactivación

El gobernador Carlos Joaquín giró instrucciones para aplicar
medidas más enérgicas para controlar la curva de contagios.

Sedarpe entregó maquinaria a la Unión Ganadera Regional (UGR ) para fortalecer  la actividad pecuaria
del estado y avanzar en el proceso de reactivación.



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Salud 7Martes 15 de junio de 2021

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- La pandemia por Covid-19
no cede en Quintana Roo y aunque
ayer se notó un ligero decremento en
los contagios diarios, se continúa re-
comendando a la población que respe-
ten de manera estricta cada una de las
normas de salud, sobre todo una vez
que se tiene la temporada vacacional
de verano a la vuelta de la esquina. 

Según el reporte diario de la Secre-
taría de Salud estatal, hasta ayer 14 de
junio, se habían confirmado 29 mil 522
casos positivos a Covid-19 y 2 mil 889
defunciones, lo que quiere decir, que
en una jornada de 24 horas, se detec-
taron 72 casos más y una muerte a cau-
sa de la enfermedad, una de las cifras
más bajas reportadas en las últimas se-
manas de gran escalada de contagios. 

Asimismo, se indicó que hasta
ayer, había un registro de 1 mil 986
casos activos de la enfermedad en

todo el estado, de los cuales mil 728
están en aislamiento social enfren-
tando la enfermedad, pues no pre-
sentan síntomas que pongan en ries-
go su vida, mientras que los otros
258 si han tenido que ser internados
en alguno de los centros de atención
Covid en el estado.

En el tenor de la ocupación hospi-
talaria la actualización indicó que para
la zona norte es de 25% y para la zona
sur es de 19%, lo cual es evidencia de
que siguen bajando los casos activos
que ocupan una cama en los nosoco-
mios. Sobre la velocidad en el ritmo
de contagios, indicaron que para la zo-
na norte es de .59 y para la sur de .40.

Con 529 mil 396 dosis de vacuna
contra Covid-19, aplicadas en el esta-
do, la recomendación es continuar con
los hábitos de higiene para prevenir
que enfermes  mientras te llega el turno
por edad y en tu municipio para acce-
der a la inmunización.

Con 529 mil 396 dosis 
de vacuna contra Covid
aplicadas en el estado, 
la recomendación es

continuar con los hábitos 
de higiene paraÇ

prevenir que enfermes

El datoPandemia no cede en la entidad

Otros 72 contagios y una muerte 
por Covid en 24 horas, en Q. Roo
Se han aplicado 529 mil 396 dosis contra la nueva enfermedad: Sesa

El primer ministro británico, Boris John-
son, decidió posponer cuatro semanas,
hasta el 19 de julio, el llamado Día de
la Libertad, el fin del desconfinamiento,
que debía producirse este 21 de junio. 

Esa era la fecha marcada en rojo para
que los ciudadanos recuperaran la nor-
malidad de antes de la pandemia y re-
abrieran discotecas, permitieran la en-
trada ilimitada de personas en teatros,
cines y campos de futbol, en plena Eu-
rocopa, y para eliminar la distancia so-
cial y levantar la obligación de llevar
mascarillas en lugares cerrados. Todo
esto deberá esperar.  

El motivo que dio este lunes el
primer ministro fue el incremento de
la variante precedente de India, tam-
bién llamada Delta, que ya está rela-
cionada con el 95% de los contagios

que se están registrando en el país. 
Las infecciones de Covid diarias

ya oscilan entre las 7,000 y las 8,000
diarias, 52.076 la última semana, un
45,5% más que la anterior. La última
semana también ascendió el número
de muertos un 11,9% hasta las 66 de-
funciones y las hospitalizaciones un
15,2% hasta las 1.008.  

La situación por el momento está
controlada, pero no quiere que se le vaya
de las manos como sucedió el pasado
mes de diciembre con la variante Alfa,
la británica, que obligó a suspender la
Navidad y condujo al tercer confina-
miento, que todavía dura. Esta vez el
desconfinamiento está siendo largo y
lento. Empezó en marzo y fue planifi-
cado en cuatro etapas condicionadas a
la situación epidemiológica de cada mo-

mento. Las tres primeras fases fueron
superadas sin problema. Pero la cepa
india ha socavado las opciones de su-
perar la cuarta y última.

La variante Delta 

La variante Delta es un 50% más con-
tagiosa que la anterior y no está del todo
claro hasta qué punto las vacunas son
eficaces con ella. Muchos expertos ha-
bían advertido del riesgo que conllevaba
acabar con las restricciones con la va-
riante Delta flotando por el aire de la
isla. El presidente del colegio de médi-
cos británicos, Chaand Nagpaul, señaló
que el riesgo por la variante no era sólo
que aumentara el número de hospitali-
zaciones, sino “para la salud de mucha
gente joven (aún no vacunada), que pue-
de sufrir secuelas a largo plazo”.  

Reino Unido pospone un mes el fin del confinamiento 
Incremento de contagios por variante Delta

Hasta ayer 14 de junio, se habían confirmado 29 mil 522 casos positivos a Covid-19 y 2 mil 889
defunciones en la entidad.

Reino Unido retrasará desconfinamiento por el preocupante
incremento de los contagios, la mayoría vinculados a la contagiosa
variante Delta. 
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Chetumal.- El tema de la contaminación en la
Laguna de Bacalar ha sido algo que ha puesto
en riesgo sus siete característicos colores en
el último año, pues debido al crecimiento po-
blacional y la urbanización de ejidos colindan-
tes, donde se carece de drenaje y servicios bá-
sicos de limpieza, esta zona turística se ha tor-
nado incluso, café, despertando las alertas de
todos los prestadores de servicios y de ambien-
talistas que han denunciado la situación. 

Nicanor Piña Ugalde, presidente del Comité
de Pueblos Mágicos de Bacalar, reconoció que
“la recuperación gradual de los colores de la la-
guna de Bacalar ha permitido que cada vez lle-
guen más visitantes; sin embargo, aún persiste
el problema de contaminación del agua por es-
currimientos que provienen desde comunidades
al interior del municipio”.

En este escenario, han solicitado el apoyo de
las autoridades para tomar cartas en el asunto y
no poner más tiempo en riesgo a uno de los puntos
turísticos más importantes de todo el estado. 

“Tuvimos una temporada regular en Sema-
na Santa con el turismo, ya se está recuperando
un poco, hay que tener en cuenta que la laguna
nos ha afectado un poco en ese aspecto, pues
la gente quiere ver una alguna totalmente como
la había visto, entonces mientras la laguna no
esté en su plenitud, pues va a seguir bajando
el turismo”, admitió.

Explicó que desde que comenzó esta crisis de
contaminación en la laguna, ya han notado cierto
avance, aunque aún no ha sido suficiente. “La laguna
también ya va recuperando sus colores, de los siete
colores, ya tenemos cuatro o cinco colores y eso te-
nemos que hacer saber en las redes sociales”, afirmó.

A fin de evitar mayores estragos, Piña Ugalde
hizo un llamado a las autoridades. “Es importante
dotar a los poblados de los ejidos que colindan
con la laguna para reducir la contaminación y el
enturbiamiento del agua, ya que esto aleja a los

visitantes. Por ahora no ha sido una afectación de-
finitiva y la Laguna se está recuperando, pero si
esto dura más tiempo, sin duda, habría afectaciones
permanentes y eso sí terminaría con el turismo de-
finitivamente, al menos en esta zona”, advirtió.

PRESENTAN “CARIBE CIRCULAR” PARA
PREVENIR RESIDUOS PLÁSTICOS EN MARES

La Secretaría de Ecología y Medio Ambiente
(Sema), en coordinación con la Cooperación
Alemana (GIZ) y la Comisión Centroamericana
de Ambiente y Desarrollo (CCAD), presentaron
el proyecto “Caribe Circular” a fin de prevenir
los residuos plásticos en los mares de Centroa-
mérica y el Caribe.

Efraín Villanueva Arcos, titular de la Secre-
taría de Ecología y Medio Ambiente, informó
que, el objetivo del proyecto es fortalecer la
capacidad de las instituciones públicas, privadas
y de la sociedad civil a nivel regional, nacional
y local para desarrollar una economía sostenible
y competitiva mientras se previene la entrada
de residuos plásticos. “Permitirá avanzar hacia
una economía amigable donde se elimina la
contaminación y se logra la regeneración de
los sistemas naturales”, aseguró.

Por su parte, Jair Urriola Quiroz, secretario
Ejecutivo de la Comisión Centroamericana de
Ambiente y Desarrollo, explicó que Quintana Roo
será la sede de esta iniciativa que incluye la par-
ticipación de República Dominicana, Belice, Costa
Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicara-
gua y Panamá “ es un enfoque de economía cir-
cular que promoverá el intercambio regional de
experiencias y la consolidación de acciones entre
sectores que prevengan la contaminación marina
por plásticos”.

La directora del Proyecto Caribe Circular
GIZ, Eva Ringhof, añade: “la iniciativa im-
pulsa la economía circular con un modelo eco-
nómico resiliente, diverso e inclusivo que crea
oportunidades para un crecimiento sostenible
contrario a la mentalidad de tomar, fabricar y
desechar”.

Franca, la recuperación de los
7 colores de Laguna de Bacalar 

- Piden ambientalistas reducir contaminación en ejidos colindantes

Debido al crecimiento poblacional y la
urbanización de ejidos colindantes, donde
se carece de drenaje y servicios básicos de
limpieza, esta zona turística se ha tornado

incluso, café, despertando las alertas 
de todos los prestadores de servicios.

Según el Comité de Pueblos Mágicos 

El Comité de Pueblos Mágicos de Bacalar afirma que la recuperación gradual
de los colores de la laguna de Bacalar es franca.
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Puerto Morelos.- La vacunación para adultos de
40 a 49 años de edad en Puerto Morelos arrancó
este lunes como parte del Plan Nacional de Vacu-
nación contra la enfermedad de la Covid-19, pero
la campaña continuará hasta el próximo jueves,
cuando incluso se atenderá a personas con Sín-
drome de Down. 

La aplicación de la vacuna china Sinovac arran-
có en el Centro de Salud de la comunidad de Leona
Vicario y de acuerdo con el calendario establecido,
la aplicación será conforme a la letra del apellido
paterno en los días asignados desde ayer y hasta
el jueves 17 de junio.

Los adultos que acudan deberán llevar la copia
de la Clave Única de Registro de Población (CURP)
y del comprobante de domicilio, una identificación
oficial y el registro impreso generado con código
“QR” en la página web: mivacuna.salud.gob.mx.

La vacunación será de las 08:00 hasta las 18:00
horas, conforme la gente vaya llegando por su do-
sis, hoy martes 15 de junio corresponde a los ape-
llidos que inicien con las letras, J, K, L, M, N, Ñ,
O, P, y Q. Mientras que el miércoles 16 de junio
deberán presentarse los de las las letras R, S, T,
U, V, W, X, Y, Z.

Finalmente, el jueves 17, la instancia sanitaria
atenderá a las mujeres embarazadas y personas de
18 años que tengan Síndrome de Down.

De tal manera, que se convoca a todos los adul-

tos entre los 40 y 49 años de edad a acudir a recibir
su vacuna resaltando la importancia de protegernos
y proteger a las familias, atendiendo el llamado
de las instancias de la Secretaría de Salud federal,
la Secretaría del Bienestar, en coordinación con
la Secretaría estatal de Salud (Sesa) y la Secretaría
de Desarrollo Social y Dirección de Salud.

APLICAN SEGUNDA DOSIS A PERSONAS
DE 50 A 59 AÑOS EN CHETUMAL

En Chetumal, la aplicación de la segunda dosis

de la vacuna Sinovac a personas de 50 a 59 años
transcurrió lenta y poco antes de las 18:00 horas
los encargados del único módulo instalado en el
parque de Las Casitas alcanzaron la meta de mil
400 personas atendidas.

La aglomeración de personas fue en las pri-
meras horas de la mañana, sin embargo, la afluen-
cia comenzó a disminuir conforme transcurrió el
día, aunque lograron cumplir la meta alrededor
de las 17:00 horas.

Ilse Viridiana Moreno, encargada del módulo
explicó que la aplicación de la segunda dosis de
la vacuna Sinovac está prevista para dos días sien-
do ayer lunes que se atendió a quienes recibieron
la primera dosis el 16 de mayo y este martes a los
que acudieron el 17 de mayo.

En esta ocasión sólo se abrió el módulo del par-
que de Las Casitas, ya que es bajo el número de per-
sonas de entre 50 a 59 años que recibieron la vacuna
Sinovac, tanto del área urbana como la rural.

Con dosis de Sinovac 

Inició vacunación para personas 
de 40 a 49 años en Puerto Morelos

- También se atenderá en los módulos a personas con Síndrome de Down

Se convoca a todos los adultos entre los 40 y 49 años
de edad a acudir a recibir su vacuna resaltando la

importancia de protegernos y proteger a las familias,
atendiendo el llamado de las secretarías de Salud y

del Bienestar federal, en coordinación con Sesa.
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La vacunación contra coronavirus para adultos de 40 a 49 años de edad continúa esta semana en Puerto Morelos.
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Cancún.- El Aeropuerto Internacional de Cancún
(AIC) rompió su récord de vuelos programados
de 2021, el sábado pasado con 492 operaciones,
el último se dio el 3 de abril con 479 durante las
vacaciones de Semana Santa, mientras que el do-
mingo 14 de junio mantuvieron su buena racha
superior a los cuatro centenares de vuelos. 

El Grupo Aeroportuario del Sureste (Asur)
confirmó que la cifra más alta registrada durante
este año, se dio durante la temporada vacacional
el 26 de diciembre de 2020 con 494 despegues,
pero ese récord fue abatido el sábado con casi
500 vuelos. 

De los vuelos programados el sábado, 150 fue-
ron nacionales y 242 internacionales, las ciudades
extranjeras con las que se tuvo conexión fueron
Atlanta, Austin, Baltimore, Bogotá, Boston, Bra-
silia, Caracas, Charlotte, Chicago, Cincinnati, Cle-
veland, Columbus, Dallas, Denver, Detroit, Es-
tambul, Filadelfia, Frankfurt, Guatemala, Hartford,
Houston, Indianapolis, Kansas, Las Vegas, Lima,
Lisboa, Londres, Los Ángeles, Madrid, Memphis,
Miami, Minneapolis, Moscú, Nashville, Nueva
Orleans, Nueva York, Orlando, Panamá, París,
Pittsburgh, Phoenix, Raleigh, Sacramento, Salt
Lake, San Antonio, San Francisco, San José, San
Luis, Seattle, Tampa, Toronto, Valencia (Venezue-
la), Varsovia, Washington, Zurich. 

Mientras que el domingo 13 de junio, pro-
gramaron un total de un total de 432 vuelos, es
decir, que de viernes a domingo se rebasó la cifra
diaria de 400 operaciones para alcanzar los cerca
de 1,500 vuelos y tan sólo el sábado estuvo cerca
de programar 500.

De las 432 operaciones del domingo, 215 fue-
ron llegadas, 75 son nacionales y 140 internacio-
nales. Asimismo, 217 salidas, de las que 83 fueron
con destino a terminales del territorio nacional y

134 con rumbo a aeropuertos extranjeros.
Los destinos internacionales con operacio-

nes programadas fueron Atlanta, Austin, Bal-
timore, Bogotá, Caracas, Charlotte, Chicago,
Cincinnati, Cleveland, Columbus, Dallas, Den-
ver, Detroit, Filadelfia, Frankfurt, Guatemala,
Hartford, Houston, Kansas, Lima, Lisboa y
Londres. 

Asimismo, Los Ángeles, Madrid, Memphis,
Miami, Minneapolis, Nashville, Nueva Orleans,
Nueva York, Orlando, Panamá, Pittsburgh, Phoe-
nix, Raleigh, Sacramento, Salt Lake, San Antonio,
San Francisco, San José, San Luis, Seattle, Tampa
y Washington.

Las aerolíneas internacionales con operaciones
programadas fueron Air Portugal, Alaska, Allegiant,

American, Avianca, British, Cóndor, Copa, Delta,
Frontier, Iberojet, Jet Blue, Láser, Latam, Orbest,
Southwest, Spirit, Sun Country, United y Viva Air.

ALASKA AIRLINES ESTRENARÁ
NUEVA RUTA A CANCÚN

La recuperación de la industria de la aviación co-
mercial en Estados Unidos se encuentra casi en su
recta final, para tener números similares a los que
se tenían antes de la pandemia, pues la vacunación
permitió que las reservas para el verano se dispa-
raran, por lo que aún se siguen sumando nuevas
rutas y vuelos de cara a esa temporada vacacional. 

Por ejemplo, Alaska Airlines decidió ofrecer
nuevas rutas para el verano hacia destinos soleados,
entre ellos Cancún, a partir del 16 de diciembre
la aerolínea estadounidense ofrecerá la ruta desde
el Aeropuerto Internacional de San Francisco. 

El vuelo será operado por la flota de Boeing

737-900 con capacidad para 178 pasajeros, con
lo que Alaska Airlines ofertará 356 asientos hacia
el caribe mexicano. El horario establecido para el
despegue será a las 09:40LT y tras casi cinco horas
de vuelo, el 737 de Alaska aterrizará a las 11:00LT.

Finalmente, informaron que las nuevas ope-
raciones de Alaska Airlines se sumarán a las que
actualmente ofrece JetBlue y United Airlines.
La primera tiene una frecuencia diaria y la opera
con su flota de Airbus A320neo. Mientras, que
United realiza 17 vuelos a la semana con la flota
de Boeing 737-900ER. 

También, el pasado 10 de junio, Frontier co-
menzó operaciones en el Aeropuerto Internacional
de Cancún. Ésta aerolínea opera el vuelo desde el
Aeropuerto Internacional de Dallas Fort Worth
(DFW) en Texas con destino al Aeropuerto Inter-
nacional de Cancún (CUN), con tres frecuencias
a la semana. 

El fin de semana pasado 

Aeropuerto de Cancún mantiene
racha de más de 400 vuelos diarios

- El sábado presentó su cifra más alta en lo que va del año: Asur

El Aeropuerto Internacional de Cancún rompió su récord de vuelos programados de 2021.

El domingo 13 de junio, se programaron un
total de 432 vuelos, es decir, que de viernes 
a domingo se rebasó la cifra diaria de 400

operaciones para alcanzar los cerca 
de 1,500 vuelos y tan sólo el sábado, 

el AIC estuvo cerca de programar 500.Alaska Airlines decidió ofrecer nuevas rutas para el verano hacia destinos soleados,
entre ellos Cancún.
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Chetumal.- De cara a un eventual regreso a clases
presenciales y sabedores de que la crisis financiera
ha alcanzado a todos los sectores de la población,
más de 100 estudiantes universitarios de escasos
recursos serán beneficiados con “kits básicos de
útiles escolares”, para el ciclo escolar 2021-2022,
por parte de una iniciativa del Colegio de Estudiantes
(Colest), de la Universidad de Quintana Roo.

Los responsables de esta loable ayuda para el
alumnado informaron que la convocatoria es abier-
ta para los alumnos de la Uqroo de los campus
Cancún, Chetumal, Playa del Carmen y Cozumel
e invitaron a la población estudiantil a solicitarlo
únicamente si en verdad lo necesitan, ya que sólo
tienen recursos limitados para apoyarlos.

Mario Redondo Salazar, uno de los responsables
de este acto añadió que serán ellos los que elijan a
los alumnos beneficiados con este kit. “Este pro-
yecto es impulsado por el Colegio de Estudiantes
de la Universidad de Quintana Roo, no por la propia
universidad, por lo que los recursos provienen de
lo que nosotros recaudamos”, explicó 

En tema aparte, el Colest explicó que aún no
les han informado sobre el formato de clases que
seguirán en el siguiente ciclo escolar. “Es práctica-
mente un hecho que serán clases presenciales para

ciertas carreras, principalmente aquellas que re-
quieran el uso de laboratorios, como la de medicina
o relacionada con el sector salud”, comentó. 

Mientras que las demás licenciaturas lo harán
en un formato híbrido: debido a que tienen clases
dos veces a la semana en cada materia, los gru-
pos se dividirán en dos partes, turnándose para
asistir un día por clase, mientras que la otra mi-
tad la sigue en línea.

Asimismo, recalcaron que aún no se ha defi-
nido la manera en la que se distribuirán los horarios
para que los alumnos se dividan de manera efi-
ciente, de tal manera que diariamente sólo acuda
la mitad estudiantil al campus.

Dinalmente, el Colest informó que el método
para poder inscribirse en esta campaña de ayuda
es inscribirse en el siguiente link: https://docs.goo-
gle.com/forms/d/e/1FAIpQLSe_GpRAHM-
nUDCKFbzMTpl2PglQQx4LysDrEadl0jb_Rjb8-
dw/viewform?usp=send_form.

Se estima que más de 600 alumnos de los dis-
tintos planteles de la Universidad de Quintana Roo
son de escasos recursos, sin embargo no todos po-
drán acceder a este apoyo, ya que es una iniciativa
de estudiantes para estudiantes. 

COMIENZA REGISTRO Y PAGO DEL EXANI-1
Por otra parte, se informó que desde ayer 14 de

junio, los aspirantes a presentar el examen para
ingresar al nivel medio superior, pueden empezar
a imprimir su pase, de modo que se le invita a la
población estudiantil a estar al pendiente de este
tramite para que no pierdan la oportunidad de con-
tinuar con sus estudio. 

La Secretaría de Educación de Quintana
Roo (SEQ), informó que es muy importante
que los jóvenes impriman su pase, “ya que con-
tiene la sede, aula de aplicación, fecha y ho-
rario”, de tal manera que es la única manera
de no perder su lugar.

Asimismo, agregaron: “Esta fecha tiene como
propósito contribuir a la seguridad de los aspirantes
que desean ingresar al bachillerato y respetar las
normas sanitarias de acuerdo a las disposiciones
establecidas por los gobiernos estatal y federal,
ante la emergencia sanitaria del Covid-19”, es de-
cir, que antes, durante y después de la aplicación
del examen deberán seguirse todos los protocolos
de seguridad sanitaria, como uso de cubrebocas,
sana distancia y sanitización de los espacios. 

A partir del 14 de junio de 2021, todo aspirante
que realizó el pago del derecho al “EXANI-I”, de-
berá descargar el pase al examen a través del portal
de registro: paenms.seq.gob.mx e ingresar con
usuario y contraseña a su cuenta de registro
“PAENMS 2021”, informaron.

Apoyarán a universitarios
con kits de útiles escolares 

- La convocatoria está abierta para alumnos de escasos recursos

Desde ayer 14 de junio, los aspirantes a presentar el examen para ingresar al
nivel medio superior en Q. Roo, pueden imprimir su pase.

Más de 100 estudiantes universitarios de escasos recursos serán beneficiados con “kits básicos de útiles escolares”,
por parte de Colest Uqroo.

Más de 100 estudiantes
universitarios de

escasos recursos serán
beneficiados con “kits

básicos de útiles
escolares”, para el ciclo
escolar 2021-2022, por
parte de una iniciativa

del Colegio de
Estudiantes (Colest) 
de la Universidad de

Quintana Roo.

Colegio de Estudiantes de la Uqroo
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Cancún.– La madre de un bebé de 3 años, que fue
herido por dos impactos de bala en una fiesta, lo
abandonó tras ingresarlo gravemente al Hospital
General Jesús Kumate Rodríguez.

De acuerdo a los testigos, el menor fue herido
en el fraccionamiento Villas Otoch Paraíso. En tanto
la madre del menor, explicó que estaban en una fiesta
y que su hija tenía en brazos al bebé cuando un hom-
bre en moto le disparó hiriendo al bebé.

Una llamada al número telefónico de emergen-
cias 911, por parte de una trabajadora social reportó
el ingreso de un menor con heridas provocadas por
arma de fuego, al Hospital General.

El menor fue intervenido en el quirófano del
Hospital General por una herida de bala que entró
en su espalda y otra más, que lo hirió en una pier-
na; después, cuando la trabajadora social salió
para indagar más respecto al caso, la madre del
bebé ya no estaba.

En el lugar, llegaron agentes de investigación
de la Fiscalía General del Estado (FGE) de Quintana
Roo, que se entrevistaron con la trabajadora social
y se trasladaron hasta el lugar de los hechos para in-
tegrar la carpeta correspondiente.

Agentes de investigación 
de la Fiscalía General del Estado

de Quintana Roo, que se
entrevistaron con la trabajadora
social y se trasladaron hasta el
lugar de los hechos para integrar

la carpeta correspondiente.

El datoLo ingresan al hospital con intestino perforado

Madre abandona a bebé 
herido de bala, en Cancún
El menor fue lesionado en Villas Otoch, durante una fiesta

El bebé de 3 años fue ingresado al hospital con dos impactos de bala que recibió durante una fiesta en Villa Otoch.
Después fue abandonado por su madre.

Le disparan hasta en cinco ocasiones

Acribillan a ciclista en la delegación Puerto Aventuras
Playa del Carmen.– Balean un ciclista
en la delegación Puerto Aventuras, en
donde un sujeto descargó su arma de
fuego contra el hombre, que se encon-
traba al sur de la ciudad de Playa del
Carmen, para después darse a la fuga.

Según los vecinos, las detonacio-
nes se escucharon en todo el lugar, si-
tuación que alertó a quienes estaban
cerca, en tanto, otros alcanzaron a ver
al asesino que le disparó a su víctima
unas cinco veces, sin aportar mayor
información.

De acuerdo a los hechos, la vícti-
ma estaba sobre la calzada Puerto Ma-
ya, donde fue reportado al número te-
lefónico de emergencias 911 con múl-
tiples detonaciones de arma de fuego

por lo que pidieron una ambulancia y
una patrulla en el lugar.

Elementos de la Secretaría de Se-
guridad Pública y Tránsito de Solida-
ridad, confirmaron los hechos y al ci-
clista herido de bala, empero la am-
bulancia no llegó y después de media
hora de espera los propios elementos
policiacos lo subieron a una patrulla
municipal para trasladarlo al Hospital
General de Playa del Carmen.

Los elementos policiacos, proce-
dieron a acordonar el lugar de los he-
chos, en espera de los peritos y ele-
mentos de investigación de la Fiscalía
General del Estado (FGE) de Quintana
Roo a fin de recabar la evidencia y
embalar los casquillos percutidos.Balean un ciclista en la delegación Puerto Aventuras, sobre la calzada Puerto Maya.
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Bacalar.– Un contingente, con pancartas y con-
signas en mano, se abrió paso desde temprana hora
en contra del feminicidio en contra de Yuridiana,
y partió desde el palacio municipal hasta las ins-
talaciones de la Fiscalía General del Estado (FGE)
de Quintana Roo.

Con mensajes como “De camino a casa quiero
ser libre, no valiente”, “Ni una Yuridiana más” y
“Justicia para Francis Yuridiana, ni perdón, ni ol-
vido, ni una más”, se abrieron paso para hacerse
notar ante la ciudadanía.

Las mujeres integrantes de diferentes colectivos
contra el feminicidio, invitaron a la población a su-

marse a su manifestación, sobre todo a las mujeres,
a fin que su voz se escuche para exigir a la autoridad
mayor seguridad para sus familias e hijas.

En medio de una marcha pacífica, alegaron
que el asesinato de la joven que encontraron en-
vuelta en una colchoneta en el kilómetro 32+500
de la carretera de Bacalar – Felipe Carrillo Puerto,
no se le debe dar carpetazo, ni quedar impune.

Las autoridades respecto al caso, informaron
que la joven occisa murió a golpes, se descartó
que se encontrara en estado de gestación, empero
ante la violencia ejercida contra ésta, su asesinato
se catalogó como feminicidio.

Se manifiestan 
por feminicidio de 
la joven Yuridiana

Un contingente de mujeres exige
a la FGE no dar carpetazo al caso

Un contingente de mujeres en Bacalar se manifestó en Bacalar  por el asesinato de Yuridiana. 

El grupo de manifestantes partió desde el palacio municipal hasta las instalaciones de la Fiscalía General del Estado en su reclamo de justicia para la joven Yuridiana.

Protesta en Bacalar

Las mujeres integrantes de diferentes
colectivos contra el feminicidio, invitaron 

a la población a sumarse a su manifestación,
sobre todo a las mujeres, a fin que su voz se

escuche para exigir a la autoridad mayor
seguridad para sus familias e hijas.
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No pocos afirman que junto con el
derrumbe de la Línea 12 del Metro,
se hundieron las aspiraciones presi-
denciales de Marcelo Ebrard y
Claudia Sheinbaum punteros y
preferidos de Andrés Manuel López
Obrador para su sucesión.

Igual se ha dicho que la derrota sufri-
da por Morena en las alcaldías de la
CDMX forma parte de ese cuadro.

Dentro de ese reduccionismo
prospectivo, no ha faltado quien
asegure que el beneficiario de todo
eso es directamente el tercero en
la carrera de 2024, el zacatecano
Ricardo Monreal.

Yo creo que es todo lo contrario.
Al quedar como beneficiario di-

recto, Monreal se convierte en un
prospecto muy vulnerable. Será blan-
co inevitable de conjuras y mal-
querencias, golpes bajos y chismorre-
os, objetivo de comentarios de odio
vertidos en el oído del dueño de Pala-
cio Nacional.

Formar parte del grupo junto a
Claudia y Marcelo, lo protege. Lo
que logre, será parte de una con-
tienda limpia.

Es por ello que sus comentarios de
ayer a un grupo de reporteros de la
fuente del Senado cobran especial
relevancia, pues son un claro mensaje
al jefe político de Morena y la 4T para
aclararle que él no buscará aprovechar
la desgracia de Ebrad y Sheinbaum
en su aspiración para 2024.

“Suicida político sería aquel que
se atreva a adelantar los ritmos y
los tiempos de la sucesión presi-
dencial”, subrayó.

Y para quienes lo colocan como el
impulsor de la candidata ganadora de
la alcaldía Cuauhtémoc, su ex colab-
oradora Sandra Xantall Cuevas -
quien ganó con el 48.07% de los vo-
tos a Dolores Padierna, quien obtuvo
el 38.11%-. Afirma:

“Yo no traicioné al movimiento en
la Ciudad de México...”. 

Recordó que él no es dirigente de

partido ni tuvo responsabilidad par-
tidista alguna ni en la Ciudad de Méx-
ico ni en otra región del país. 

“No estoy dispuesto a ser chivo ex-
piatorio de nadie. Soy un hombre se-
rio, respetable y responsable de lo
que hago”, reclamó.

Afirmó que con López Obrador
mantiene una relación de respeto y
de compañerismo. 

“Nunca he tenido un desencuentro
ni lo habrá o una expresión en con-
tra... me reúno frecuentemente con
él para revisar la agenda legislativa...

“Mi vida siempre ha sido de ad-
versidades, para mí no ha sido fácil
avanzar. Por eso no creo en las in-
trigas palaciegas y soy muy re-
siliente a ese tipo de políticas de
descalificación.  Siempre soy cuida-
doso en no responder con la misma
violencia con la que se escribe, re-
speto a todos”, aclaró.  

Como político, “soy un hombre
público sometido al escrutinio ciu-
dadano... no actuaré con impruden-
cia... estoy en contra del sectarismo,
la exclusión y de reproducir las noches
de los cuchillos largos”, indicó.

Dijo entender bien lo que ocurre
en el país... 

“Estoy consciente del lugar que
ocupo, y mi desempeño. Tengo
bastante trabajo en el Senado y

los resultados son fáciles de com-
probar en mi trabajo legislativo al
que estoy 100 por ciento dedica-
do”, expresó. 

Consideró que en el proceso del
domingo 6 de junio los mexicanos se
expresaron y su voto debe respetarse. 

Advirtió que Morena debe revisar
su estrategia, sus procedimientos de
selección de candidatos, su cercanía
con los electores y su relación con
los sectores de la población.

Al ser cuestionado sobre si el
supuesto conflicto entre Marcelo
Ebrard y Claudia Sheinbaum le fa-
vorece en sus aspiraciones presiden-
ciales, el zacatecano afirmó que no
está pensando en eso, pues lo único
que le preocupa en estos momentos
es fortalecer la institución presiden-
cial, consolidar la transición política
y profundizar el cambio de régimen.

Les recordó que lleva 46 años en
el servicio público, por lo que está
claro que NO actuará en forma pre-
cipitada, ventajosa o mezquina. 

“Aquel que se atreva a adelantar
los ritmos y los tiempos no es más
que un suicida político. Yo no lo
soy”, insistió.

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

“La esperanza (?) de México”...

Por Roberto
Vizcaíno

“Suicida político, quien se adelante en la
sucesión presidencial... yo no lo soy”: Monreal

Dentro de ese
reduccionismo
prospectivo, no
ha faltado quien
asegure que el

beneficiario de todo
eso es directamente

el tercero en la
carrera presidencial

de 2024, el
zacatecano 

Ricardo Monreal.
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FRENTE ANTI-MORENA-. Los
candidatos de la alianza PAN-PRI-
PRD que alcanzaron la repartición de
diputaciones plurinominales por soli-
daridad apoyarán al gobernador Del
Mazo en el tercer tercio de su admi-
nistración, el más difícil.

Por fama, los plurinominales
panistas y priistas no paran y el
PRD tampoco, no obstante que es-
tos últimos carecen de fama en re-
lación a tricolores y azules.

NOMBRES-. Del lado blanquiazul
destacan como nuevos diputados lo-
cales plurinominales el ex presidente
municipal de Huixquilucan Enrique
Vargas -que incluso tuvo representa-
ción nacional de sus colegas-, además
de Ingrid Krasapani.

Por los tricolores, tiene su pre-
mio la presidenta estatal  Alejandra
del Moral -que incluso apunta para
lideresa, así como, Evelyn Osorio,
Elias Rescala y Jesús Izquierdo, ex
funcionarios de la Secretaría Gene-
ral de Gobierno.

Por los aurinegros del PRD, es-
tán Viridiana Fuentes y Alma Lilia
Luna, con larga carrera eminente-
mente partidista.

Hasta aquí el bloque de “pluris”
aliancistas, más que delmacistas anti-
morenistas. En total son 11 que se su-
marán a los de Mayoría Relativa.

Por el bloque de “pluris” more-
nistas “puros” suman 8, destacando
Karina Labastida, Abraham Saroné,
ex líder del sindicato estatal del ma-
gisterio -antes siempre priista-, Max
Correa, Alicia Mercado, Luz María
Hernández, Dionisio García y Mar-
garito González.

A este bloque, seguro se sumarán
sus aliados “pluris” del PT, Armando
Bautista y Silvia Barberena así como
del Verde, Claudia Desiree y María
Luisa Mondragón.

Otros diputados locales plurino-

minales son Mónica Granillo, Monse-
rrat Ruiz y María de Jesús Galicia, del
Panal, así como Juana Bonilla  y Mar-
tín Zepeda del MC, quienes segura-
mente negociarán sus votos llegado el
momento, con los bloques que más
les convengan.

En bloques legislativos armados,
ya ningún partido logra mayoría, pues
están divididos, Morena, PT y PV en
un tercio y otro más por PAN, PRI y
PRD. Los no pertenecientes pública-
mente a ninguno de ambos bloques
integran el tercer tercio, de ahí su pa-
pel “bisagra” cuando de aprobar leyes
se trate.
AJUSTES-. La inminente integración
de la nueva Legislatura mexiquense

obliga al gobernador Alfredo Del Ma-
zo ajustar o reforzar áreas de su admi-
nistración, tanto en el primer nivel co-
mo en el ampliado.

Un caso visible es el PRI mexi-
quense donde Alejandra del Moral
en sus dos etapas como presidenta
lleva casi un lustro despachando
como tal, con integrantes de su co-
mité llegados por instrucciones su-
periores, no de ella, y en cuanto a
resultados recientes, hay opiniones
variadas.

En cuanto al bloque opositor, pre-
ferentemente moreno, unos más y
otros menos, pero la mayoría de legis-
ladores ya se sienten ganadores para
los comicios de 2023 cuando se elija
nuevo gobernador.

Cuadros texcocanos ya lo cantan
como Higinio Martínez ex candidato
hace casi 20 años.

elefa44@gmail.com

“Pluris” mexiquenses
ESPACIO ELECTORAL

Por Eleazar 
Flores

Superados los trances de cuántos y
quiénes serán los diputados que in-
tegren cada una de las bancadas de
la LXV legislatura de la Cámara de
Diputados, se comienzan a perfilar
los nombres de aquellos que coor-
dinarán a cada una de las siete ban-
cadas cuyo período inicia el 1 de
septiembre del presente año y con-
cluye el 31 de agosto de 2024. 

De 10 partidos que participaron
en la contienda electoral, siete de
ellos lograron llegar a la otra orilla y
tres de ellos perdieron el registro al
no alcanzar el mínimo del tres por
ciento, necesario para conservar el
registro como partido político. 

Morena, PAN, PRI, PVEM,
PT, MC y PRD, continuarán co-
mo garantes de la democracia,
mientras que Redes Sociales
Progresistas, Fuerza por México
y Encuentro Solidario, duraron
un suspiro como partidos políti-
cos y ahora tendrán que esperar
una nueva oportunidad, si la hay,

para contender de nueva cuenta. 
Y mientras ellos lamen sus heri-

das y buscan consuelo, los otros
siete se ufanan de contar con grue-
sas o pequeñas bancadas que les
permitirán tener acceso a los dine-
ros del Congreso de la Unión, ade-
más de mantener las prerrogativas
del dinero público al que tienen ac-
ceso cada año. 

Confirmados el número de di-
putados de cada uno, se asoman los
nombres de aquellos que se con-
vertirán en pastores de rebaños nú-
meros y otros escasos, pero que al
final de cuentas les derecho a con-
formar una bancada que les otorga
acceso a más dinero y oficinas. 

Y aunque ya están definidas las
bancadas la última palabra le co-
rresponde al Tribunal Electoral,
donde se dilucidarán todas las im-
pugnaciones que se presenten alre-
dedor de esa elección. 

Por lo pronto, Morena contará
con el más abultado número de cu-
rules e Ignacio Mier se perfila para
continuar como coordinador de los
legisladores de este partido. Él
continuó lo iniciado por Mario
Delgado como coordinador de la

bancada de Morena en la LXIV le-
gislatura y al asegurar la reelección
se perfila nuevamente para encabe-
zar la nutrida bancada del Movi-
miento Regeneración Nacional. Y
aunque todo apunta a favor de
Mier, Yeidckol Polevnsky comien-
za a apresurar el paso para alcanzar
dicha nominación. 

El PAN tiene tres piezas para
coordinar a la segunda bancada
más nutrida de la Cámara de Di-
putados, ya que ellos y Morena
serán los únicos partidos que
cuentan con una cifra de legisla-
dores superior a las cien personas.
Santiago Creel, Jorge Romero y
Juan Carlos Romero, son los per-
sonajes que se enfilan para coordi-
nar a los diputados blanquiazules,
aunque las preferencias se enfo-
can hacia Romero, el que podría
dejar la bancada para competir por
la presidencia nacional del parti-
do, Romero Hicks, actual coordi-
nador en la LXIV legislatura y
Creel, ex coordinador senatorial,
podrían entrar en la disputa. La di-
ferencia con otras bancadas es que
al líder de la bancada lo elige el
dirigente nacional del partido y es

donde Jorge Romero aventaja. 
Los priistas tienen en su dirigen-

te nacional del partido una de las
opciones para coordinar los traba-
jos de siete decenas de diputados,
aunque Alito se considera continua-
rá al frente del partido y la coordi-
nación recaerá en Rubén Moreira,
aunque cabe la posibilidad de que
Alito coordine y la esposa de Ru-
bén, Alma Carolina Viggiano, asu-
ma la dirigencia partidista. 

En el PRD se asoma la figura de
Luis Ángel Espinosa Cházaro, para
coordinar los trabajos de esta ban-
cada que inicia con 15 diputados,
pero puede suceder algo similar a
la de la LXIV legislatura que que-
dó enflaquecida cuando varios di-
putados se alinearon en otras ban-
cadas, uno de ellos el hoy goberna-
dor electo de San Luis Potosí, Ri-
cardo Gallardo Cardona. 

Los del Partido Verde tendrán en
Carlos Alberto Puente a su coordi-
nador. Él ya encabezó la bancada de
su partido en el Senado y presidió
nacionalmente al partido. Lo acom-
paña la dirigente nacional del orga-
nismo político Karen Castrejón. 

El Partido del Trabajo tiene en

el dueño de la franquicia, Alberto
Anaya Gutiérrez a su próximo
coordinador, aunque podría usar a
Reginaldo Sandoval en ese lugar. 

Por último, Movimiento Ciuda-
dano será el único partido cuya
coordinación de diputados recaiga
en una mujer, la ex priista y ex go-
bernadora de Yucatán, Ivonne Or-
tega Pacheco. 

Salvo reacomodos, estos serán los
coordinadores de cada una de las sie-
te bancadas que se aprestan a tomar
protesta el próximo 31 de agosto. 

*****

Dulce María Silva Hernández logró
la diputación de representación pro-
porcional por parte de Morena, ella
es la esposa de César Yáñez Cente-
no, uno de los principales operado-
res del presidente López Obrador,
que ahora se maneja desde las som-
bras. Otro que consiguió superar to-
das las barreras e irá a la Cámara de
Diputados, a partir del 1 de sep-
tiembre, es Miguel Torruco Garza,
hijo del todavía secretario de Turis-
mo, Miguel Torruco Marqués. 

ramonzurita44@hotmail.com

Se perfilan coordinadores de bancada 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL
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Es importante señalar que en este pro-
ceso electoral se habla mucho de que
la clase media reaccionó, unos decla-
rando que es la única que tiene un ni-
vel educativo y conciencia para poder
poner sus condiciones por medio de
los procesos electorales, otros, como
el mismo Presidente de la República,
señalan que esa clase media, es sus-
ceptible de atender las luchas de la
guerra sucia, y pensar que el país está
en un serio peligro de llegar a la tira-
nía por medio de las condiciones en
las que maneja la guerra sucia mos-
trado las difíciles acciones que tiene
Venezuela y otros países que sufren
efectivamente una enorme crisis de
carácter económico, político y social.

También es importante explicar,
en el caso de la Ciudad de México,
desde mucho tiempo atrás se ha veni-
do explicando que el abandono de los
intereses y las demandas de los clase-
medieros de esa zona fue realmente
impresionante, que en muchas de las
delegaciones solamente se privilegia-
ba la atención a los grupos políticos
ligados a las diferentes tribus que im-
peran en Morena; esto motivó sin du-
da alguna una gran molestia en ese ni-
vel, y aparte que el Presidente de la
República, también en sus proyectos
y programas en la crisis económica,
derivada de la pandemia, los dejó sin
atención y sin poderles brindar solu-
ciones reales a sus demandas, ¿este
resultado cuál fue?, el que esa clase se
volcó indiscutiblemente para mostrar
su enojo, su malestar, y sobre todo su
desencanto; porque la inmensa mayo-
ría de esa clase había votado en favor,
no de Morena, que no es partido, sino
en favor del proyecto Andrés Manuel
López Obrador.  Es realmente intere-
sante que en las actuales condiciones
veamos las acciones reales con las
cuales se va a responder. No se puede
pensar en qué de un día al otro se
cambian las acciones para atender,
como dijo el Presidente a ese grupo
que dejaron totalmente por proteger
acciones que eran realmente indig-
nantes para la sociedad, cómo ha sido
el pretender ocultar las acciones gra-
ves, y la corrupción enorme de lo que
se generó en la Línea 12 del Metro,
que desde los tiempos de su creación

la famosa evasión del entonces, ahora
canciller hacia un exilio obligado, le
han dejado una marca brutal de co-
rrupción a un gobierno que se había
manifestado siempre con una gran
limpieza y claridad; pero también el
tratar de impedir que se buscarán los
elementos que están generando des-
confianza por ese brutal accidente,
protegiendo a la jefa de Gobierno,
Claudia Sheinbaum, que muestra no
solamente una relación política, sino
una relación que pasa a los marcos de
la protección y de la impunidad.

Es claro que ahora en México hay
una incipiente y naciente organiza-
ción de derecha real, que ampara a
esas clases medias dolidas y muy
combativas, a grado tal que, se podría
decir que muy pronto tendremos gru-
pos de verdadero choque en contra de
los grupos de Morena, que en algunos
casos también tienen esas actitudes
beligerantes y de acción, que ponen
en serio peligro la paz social en algu-
nas partes del país.

Hemos explicado que el problema
real como ahora, lo están tratando de
mostrar en ese nivel de guerra sucia,
al cual, algunos les hacen mucho caso
y otros que tienen dudas, les dan valor
de que existe una enorme relación en-
tre la simpatía presidencial y los apo-
yos que se tienen de algunos grupos
de la delincuencia organizada; lo que
sí es claro, es que el verdadero grupo
de la delincuencia organizada de la
clase alta, de la clase política ligada a
la enorme clase económica que con-
trola muchas partes y mucha acción
de la política actual; es la que genera
un grupo de intensa duda para los
grupos que todavía han pensado que
el cambio está ligado a lo que había
prometido el Presidente de la Repú-
blica, no un cambio de administra-
ción, sino un cambio de sistema; por
esto cuando se ve que no existe más
que una política de verbo en contra de
los viejos corruptos; los cuales algu-
nos andan muy cerca del Presidente y
no están en la cárcel, ni en las investi-
gaciones reales; también se generan
muchas dudas, por esta razón, cuando
se ve que no se ha dado avances a la
famosa investigación de lo que quiere
el pueblo sabio de México, para ver si

se castiga o no, a los ex presidentes de
la República, todo queda en un entre-
dicho, y todo parece quedar en que
será un gran escándalo, un teatro, pe-
ro no podremos tener una relación re-
al de lo que se puede hacer en el país,
para que con el ejemplo de la justicia
y con el ejemplo del encontrar los ca-
minos que logren el rompimiento de
la corrupción y los lazos que integran
esas relaciones entre los grupos de al-
to poder adquisitivo, qué son los ge-
nes de realidad que  gobiernan con el
poder político, todo quedará en ese
teatro, que en muchos casos hemos
visto parece ser que, en México, no se
castigan los delitos; lo que en realidad
se castigan son los escándalos, y en
este campo no avanzamos para ser un
cambio moral y un cambio real, que
permita encontrar un camino al país
para canalizar su enorme fuerza polí-
tica, y su enorme fuerza moral en los
nuevos canales que les den esperan-
zas y aliento al infeliciaje nacional.

Es claro qué en México entró en
una enorme efervescencia política, y
también se indica que en este proceso
el verdadero actor de la política na-
cional es el presidente López Obra-
dor. Su partido como lo han explica-
do, incluso, teniendo alguna represa-
lia los políticos ligados a este, de que
ha fallado, y de que en realidad no tie-
ne la calidad, ni la unidad para con-
vertirse en un partido que pueda
acompañar al Presidente en su políti-
ca de transformación; la realidad que
vemos en Morena, es que no es parti-
do, es una agrupación, en algunos ca-
sos, de grupos de casi  hampones, que
se disputan los puestos y los presu-
puestos; porque según ellos han sido
luchadores sociales, cuando han sido
solamente grandes manipuladores;
que ahora se presentan como transfor-
madores, cuando no lo son.

Decir que el Presidente de la Re-
pública sigue teniendo un enorme va-
lor, confianza y claridad, quieran o no
reconocerlo, muchos de sus críticos
en las necesidades que se requieren
para mantener la paz social. Es vital
que se reconozca como lo han reco-
nocido las diferentes fuerzas de el
gran capital, que a través de la elec-
ción del presidente López Obrador, se

evitó en el país un rompimiento que
nos llevara a violar y romper la paz
social ante el enojo y el encabrona-
miento del pueblo de México con los
anteriores políticos, que solamente re-
sulta ser un grupo de hampones liga-
dos a los partidos que ya no lo eran; y
que solamente se habían convertido
en las mafias que nos han gobernado
saqueado, y entregado gran parte de
las riquezas del pueblo de México.

Los grandes capitales en este país
no se han formado por la acción real
de la participación de la gente para la
construcción de su riqueza; los gran-
des capitales de este país están liga-
dos en las concesiones, las ligas de
sociedades y complicidades entre
hombres ricos o grupos ricos con los
grupos políticos, que son los que al fi-
nal de cuentas han gozado, no sólo de
los recursos públicos, sino también de
los fondos públicos para continuar
haciendo sus negocios; que también
debe ser considerado por el propio
Presidente para darle forma nueva a
un gobierno, que sin duda, tendrá que
tener relaciones con el sector privado,
pero que no puede continuar siendo
su protector como lo ha mostrado en
el caso del gran negociador del beis-
bol. El país no se merece un trato tan
indignante como el que nos da el pro-
pio Presidente; en este sentido pode-
mos entender, que le encanta maca-
near, que es su pasión, este medio de
negocio que ahora ya está entregado a
uno de los hombres que sin duda ha
sido el beneficiario de Fobaproa, el
funcionario que logró meter grandes
cantidades de dinero a la campaña de
Vicente Fox, y que su riqueza viene de
esas relaciones entre el gobierno y los
grandes intereses políticos que siguen
operando en el México moderno.

Es vital que el Presidente entienda
que no hay una lucha en su contra, ni
complot en su contra, sino que hay un
despertar de la conciencia de muchos
mexicanos, que en estas condiciones
de confusión, por no tener una ideolo-
gía, y un partido definidos, que esta-
mos viviendo en todo el país; por lo
tanto sería bueno que nos dedicára-
mos, más bien a resolver y entender
los problemas del verdadero pueblo de
México, y dejar el macaneo para otros
tiempos, que ya vendrán; en donde los
grandes ricos se sigan haciendo más ri-
cos para joder a los más pobres.

El despertar de conciencias

En el caso de la
Ciudad de México,
desde mucho

tiempo atrás, se ha
venido explicando
que el abandono de
los intereses y las
demandas de los
clasemedieros
fue realmente
impresionante, 
que en muchas
delegaciones
solamente se
privilegiaba la
atención a los

grupos ligados a 
las tribus que

imperan en Morena.

Por Sócrates A.
Campos Lemus

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES!

socrates_campos8
@yahoo.com.mx
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Para lograr tus objetivos en el trabajo tendrás que
comportarte con constancia y discreción.

Trata de no entrar en discusiones y sí de mostrar tu
eficiencia en el trabajo. Suerte con el 1.

Si quieres llevar adelante tus planes, deberán estar muy
bien fundamentados y ser sólidos. 

Se te darán bien todas aquellas actividades relacionadas
con instituciones públicas.

Este será un día en el que podrías lograr el éxito y la
estabilidad en tu vida. Felicidades.

Existirá un fuerte deseo de ganarte el respeto de los demás,
aunque no hay que imponerse.

Hoy tendrás la capacidad de aceptar la realidad y de
tomarte la vida a plenitud.

En el plano de las relaciones, no tendrás problemas, porque
serán favorables.

Te espera un día fructífero de trabajo, trabaja de forma
muy ordenada, práctica y concreta.

Buscarás nuevas ideas para explotar que te hagan
prosperar. Evita actitudes egoístas.

Día para estar en compañía de las personas que quieres
y disfrutar de relaciones personales. 

Quizá hayas estado demasiado pendiente de tu trabajo,
haz ejercicio para liberar la tensión.

TIP ASTRAL

PEZ DORADO. Un pez dora-
do en su pequeña pecera es un
gran regalo para aquellos que
quieren tener buena suerte, pros-
peridad, protección y riqueza
en cualquier entorno.

Restringir consumos a mujeres embarazadas y niños

pequeños: La recomendación generalizada de comer pes-
cado azul al menos dos veces por semana debido a sus ex-
celentes propiedades cardiosaludables, hay que tomarla
con precaución en el caso del atún. Al tratarse de un gran
depredador con bastantes años de vida, su carne puede
acumular un contenido de mercurio elevado. Cuanto más
grande y más viejo sea el ejemplar, mayor cantidad de
mercurio habrá acumulado. El mercurio es un mineral que
interfiere con el normal desarrollo neurológico y, en can-
tidades elevadas, puede resultar tóxico. Por ese motivo,
conviene restringir su consumo en mujeres embarazadas
y en niños pequeños.

Elevación de ácido úrico. En procesos patológicos de hi-
peruricemia, elevación de ácido úrico, el consumo de atún
debería reducirse a raciones pequeñas y de manera esporádica,
ya que posee purinas, que se transforman en ácido úrico.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, 

hogar y belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Contraindicaciones
del atún

SOLUCIÓN1934.- Nace el comediante mexicano Rubén Aguirre.
Ingeniero agrónomo, en 1970 es el primer locutor de

radio en transmitir para México una corrida de toros desde la plaza La Venta, en España. En el programa de televisión
“El Chavo del 8” encarna, entre otros personajes, al “profesor Jirafales”. Es productor de “TVO” y “Llévatelo”, además
de narrador en “Atínale al precio”. Actúa en la telenovela “Soñadoras” y en los filmes “Santo y Blue Demon contra el
Doctor Frankenstein”, “Charrito” y “El Chanfle”. Recorre Estados Unidos y Latinoamérica con sus actuaciones en circo.
Anuncia su retiro en 2013 y dos años después lanza el libro “Después de usted”. Muere el 17 de junio de 2016.

REGLAS

El Sudoku, también
conocido como südoku, su-
doku o su doku, es el
pasatiempo (crucigrama /
puzzle) de moda japonés de
tipo lógico.

Las reglas son sencillas,
consiste en una cuadrícula de 9X9
celdas, dividida en 9 cuadrantes de
3X3, que hay que rellenar de forma
que todas las filas, columnas y
cuadrantes (conjuntos de 3X3 celdas)
posean los números del 1 al 9 sin
ninguna repetición.Obviamente se
parte de un tablero empezado. Los
Sudokus para que sean correctos
deben poseer una solución única
además de tener simetría rotacional.

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico
divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres
Padrenuestros y Avemarías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas
entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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TUDN, la marca deportiva en
medios múltiples y cadena
deportiva de Univision Com-
munications Inc., y Grupo Te-
levisa, Uforia, the Home of
Latin Music, y Universal Mu-
sic Latin Entertainment die-
ron a conocer el himno que
los fanáticos cantarán durante
el “Verano de Campeones”,
“Fútbol a la gente”. La can-
ción, interpretada por el sen-
sacional artista puertorrique-
ño Guaynaa con el popular
grupo de cumbia mexicana
Los Ángeles Azules, es una
remezcla del éxito recién lan-
zado “Cumbia a la gente”. 

La cobertura sin preceden-

te durante el “Verano de Cam-
peones” por TUDN incluirá
más de 120 partidos de fútbol
en 90 días, entre ellos torneos
de primera como Euro 2020,
Copa América, 2021 y la Co-
pa Oro de la CONCACAF. 

“Nos entusiasma asociar-
nos a nuestro equipo de Ufo-
ria y Universal Music Latin
Entertainment para ofrecer a
los fanáticos la canción per-
fecta para el ‘Verano de Cam-
peones’ de este año”, dijo
Juan Carlos Rodríguez, pre-
sidente de Deportes en Uni-
vision. “La popular canción
con la estrella de la música
Guaynaa y los legendarios

Los Ángeles Azules marcará
el tono durante esta tempora-
da repleta de acción”.

El himno, compuesto por
Guaynaa con arreglos musi-
cales por Los Ángeles Azu-
les, aprovecha el resurgimien-
to de la cumbia y su amplia
popularidad con las audien-
cias hispanas. “Fútbol a la
gente” se trasmitirá durante
el verano en las estaciones de
Uforia radio en todo el país.
La canción también será el
himno oficial de “Verano de
Campeones” de TUDN en
México.

“He sido un fanático del
fútbol toda mi vida y estaba

muy emocionado cuando
TUDN nos pidió que hicié-
ramos una nueva versión de
mi canción para su cobertura
futbolística este verano. No
puedo esperar a que todos
disfruten de esta alegre can-
ción con mis amigos, las le-
yendas mexicanas, Los Án-
geles Azules”, dijo Guaynaa.

“Hay pocas cosas que
unen a la gente tanto como el
fútbol y la música, y para no-
sotros, es una gran alegría
unir ambas en esta nueva
campaña. Estamos muy agra-
decidos con nuestro amigo
Guaynaa y con el equipo de
TUDN por la invitación. Es-
peramos que todos disfruten

de ‘Fútbol a la gente’ este ve-
rano”, agregaron Los Ángeles
Azules.

TUDN dio a conocer el vi-
deo de “Fútbol a la gente” con
Guaynaa, Los Ángeles Azules
y su grupo de aclamados lo-
cutores deportivos, en plata-
formas sociales y digitales,
como también tradicionales.  

Por Arturo Arellano 

Originario de Nuevo León,
Tamaulipas, Héctor Gamaliel
comenzó su carrera de la ma-
no del maestro Alejandro Tre-
viño y el maestro Sergio Pe-
ña, alcanzando grandes éxitos
defendiendo los sonidos de
la música mexicana, particu-
larmente la ranchera, por lo
que ahora nos viene a sor-
prender con dos nuevos sen-
cillos “Solo por verte” y “Mi

mayor castigo” que ya están
disponibles en todas las pla-
taformas digitales. 

Gamaliel, en entrevista pa-
ra DIARIOIMAGEN co-
mentó: “Estamos promocio-
nando las dos canciones de
forma simultánea, son dos te-
mas rancheros producidos en
Tampico, los primeros de lo
que será una larga lista de
nuevas canciones, de hecho,
el primer tema ya tiene su vi-
deo musical, el cual graba-

mos en El Tenampa, ese icó-
nico lugar de la Ciudad de
México, donde se han guar-
dado tantos recuerdos en tor-
no a la tradición de nuestra
música y nuestros sonidos.
Me complace mucho y me
enorgullece haber podido gra-
bar ahí mi video”. 

Sobre hacer temas origi-
nales con el sonido tradicio-
nal de la música mexicana re-
fiere que “Eso es lo que le ha-
ce falta a la música mexicana,
en las décadas de los 50 y 60
sucedió que todo mundo ha-
cía canciones inéditas, se pro-
movieron muchos composi-
tores y cantantes, lo cual llevó

a nuestros sonidos a todo el
mundo, pero debemos seguir
renovando la cartera de can-
ciones en este género, a fin
de que perdure. He tenido la
suerte de encontrar bellísimas
canciones, con grandes auto-
res, de modo que puedo ce-
lebrar que estamos logrando
un buen trabajo”. 

Adelantó que para sep-
tiembre “sacaré un disco
completo de música ranchera
y un EP de ópera. Por un lado,
soy de Nuevo Laredo, donde
empecé con mis estudios de
canto y donde aprendí el nor-
teño, escuchando a mis pa-
dres y abuelos, que ponían

ese tipo de música mexicana,
pero luego entré a la univer-
sidad para hacer una carrera
de entrenamiento vocal y can-
tar ópera. Hoy se dan las cir-
cunstancias para hacer ambas
cosas y estoy muy feliz”. 

Describe que “la gente re-
acciona muy bien, las cancio-
nes ya pudieron escucharlas,
lo que hacemos es agregar
instrumentos al mariachi, ta-
les como un oboe, un chelo
que se escuche mas orquestal,
especial, con una propuesta
más melódica, con nuevos te-
mas, que tenga poesía y bo-
nito contenido.  Me inclino a
que la melodía sea bella, pero

lo principal que el texto yo lo
sienta y vaya con los valores
de lo que soy, amor, desamor,
letras respetuosas con conte-
nido poético. Así selecciono
lo que canto, porque si canto
amor es lo mismo que va a
regresar”.

Reconoce, también que
como artista “siempre se debe
mejorar, no hay que dejar de
crecer ni de buscar la perfec-
ción y no por obsesión, sino
por crecimiento personal, pa-
ra darle cosas a la gente de
mayor calidad, esa es mi fi-
losofía de vida. Por ejemplo,
en la pandemia lo principal
fue adaptarme, grabamos mu-
cho, estuvimos presentes en
redes lanzando temas para la
gente, sobre todo el año pasad
que fue muy difícil, ahorita
ya empiezan las presentacio-
nes y estamos con todas las
ganas, pero primero tuvimos
que adaptarnos para no que-
darnos atrás”.

De tal manera, que en sep-
tiembre lanzará su disco con
música ranchera.

*** La canción es interpretada por el sensacional artista
puertorriqueño Guaynaa y Los Ángeles Azules

*** Las canciones ya están disponibles 
para escucharse en todas las plataformas

TUDN de Univision
presenta “Fútbol a la Gente”

Himno oficial de “Verano de campeones”

Además del tema “Solo por verte”

Héctor Gamaliel defiende 
la música ranchera con 

“Mi mayor castigo”

El himno, compuesto por Guaynaa con arreglos musicales por Los Ángeles Azules, aprovecha

el resurgimiento de la cumbia y su amplia popularidad con las audiencias hispanas.

Héctor Gamaliel nos sorprende con dos nuevos sencillos

“Solo por verte” y “Mi mayor castigo” que ya están dispo-

nibles en todas las plataformas digitales.
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El productor, director y can-
tautor Emir Pabón de Grupo
Cañaveral y su esposa Stefa-
nía de Aranda, con seis meses
de embarazo,  sufrieron un
aparatoso accidente en Hous-
ton, Texas por presuntamente
la responsabilidad de un con-
ductor de Uber

Emir Pabón tuvo que via-
jar a Houston para cumplir
compromisos personales y ar-
tísticos hechos con anteriori-
dad, por lo que la oficina del

Grupo Cañaveral  emitió el
siguiente comunicado:

“Hacemos de su conoci-
miento que aproximadamente
a las dos de la tarde del pasa-
do viernes 11 de junio, Emir
Pabón y su esposa, la conduc-
tora, Stefanía de Aranda,
abordaron un taxi de conoci-
da aplicación móvil de tras-
lados terrestres (UBER) para
dirigirse a su hotel, luego de
regresar de una junta de tra-
bajo, cuando ambos se per-

cataron desde que abordaron
el taxi, su conductor  comen-
zó a acelerar más de la velo-
cidad permitida sin razón al-
guna sobre el freeway o ca-
rretera por lo que el músico
le indicó al chofer bajara la
velocidad sin recibir respuesta
alguna; al saber Emir del pe-
ligro que corrían por la alta
velocidad alcanzada, lo único
que pensó fue el proteger a
su familia abrazando a su es-
posa, quien está embarazada
(con seis meses) cuando am-
bos sólo sintieron un fuerte
impacto; el vehículo en el que
iban,  salió de la autopista Es-
te de Texas, cerca de Co-
llingsworth para impactarse
de frente con un poste de con-
creto en el césped al costado
de la carretera.

El automóvil negro de
cuatro puertas en el que iban,
quedó con el parabrisas roto,
además de importantes daños
externos del lado izquierdo,
pues el frente del lado dere-
cho quedó desecho práctica-
mente. Al momento del im-
pacto, Emir y su esposa iban
en los asientos traseros.

A los pocos minutos del
accidente llegó primero, una
ambulancia para auxiliar a
Emir Pabón, quien fue el más
lastimado en el percance; de
inmediato lo inmovilizaron
del cuello y lo estabilizaron;
los paramédicos se percataron
que el músico tenía severas
cortadas en nariz, frente, bra-
zo y mano derecha, así como

golpes y hematomas en rostro
y cuerpo., trasladándolo al
hospital más cercano. 

Enseguida llegó otra am-
bulancia, donde los paramé-
dicos se dieron cuenta que
Stefanía, esposa del músico,
estaba embarazada, reali-
zándole las pruebas corres-
pondientes para confirmar
que tanto la madre como el
bebé se encontraban fuera
de peligro; Stefanía resultó
con golpes en cuerpo, frac-
tura de pierna y trasladada
a un hospital de maternidad,
cercano, donde trasladaron
a Emir. 

La mañana del viernes,
Emir fue sometido a una ope-
ración de nariz y mano dere-
cha, además de recibir suturas
en frente, mano y codo dere-
cho en un hospital de Hous-
ton, Texas. 

El parte médico en los di-
ferentes hospitales donde se
encuentran el músico y su
esposa, consideraron que la
recuperación en ambos es
favorable.

Confiamos en los próxi-
mos días, el músico y su es-
posa, sean dados de alta en
los hospitales correspondien-
tes y abandonen los nosoco-
mios para poder regresar a la
Ciudad de México, donde
continuarán con su recupera-
ción, siguiendo estrictamente
las órdenes de los doctores en

la comodidad de su casa y ro-
deados de su familia.

Se espera que muy pronto
sea el propio artista, quien es-
té listo para dar declaraciones
de manera personal; agrade-
cemos a los seguidores, fans,
amigos y medios de comuni-
cación, quienes se han mos-
trado solidarios ante esta si-
tuación y una vez recupera-

dos, se tomarán acciones le-
gales en contra de la empresa
y del chofer que ocasionó tan
grave accidente, poniendo en
riesgo la integridad y vida de
los afectados. 

Emir Pabón seguirá cum-
pliendo cabalmente con las ac-
tividades de promoción, pre-
sentaciones personales, shows
y campañas programadas”. 

Emir Pabón y su esposa 
con seis meses de embarazo
sufren aparatoso accidente

En Houston, Texas

La esposa de Emir Pabón, Stefanía de Aranda resultó con golpes en cuerpo, fractura de pierna

y trasladada a un hospital de maternidad, cercano, donde trasladaron a Emir. Afortunadamene

a la bebé que esperan no le pasó nada.

*** Por la presunta irresponsabilidad de un 
conductor de Uber, el vehículo en el que iban,  
salió de la autopista Este de Texas, cerca de

Collingsworth para impactarse de frente con un poste
de concreto en el césped al costado de la carretera

Luego de que la ambulancia los auxilió, Emir fue sometido

a una operación de nariz y mano derecha, además de recibir

suturas en frente, mano y codo derecho en un hospital de

Houston, Texas. 

Fue en febrero de este año, en los parques de Disney, cuando

Stefanía de Aranda le dio la sorpresa a Emir Pabón que se con-

vertirían en padres.
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A la leña y con 
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971


